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【開催日】 令和５年６月９日（金） 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午後０時１８分～午後０時２９分 

【出席委員】 

委員長 中 岡 英 二 副委員長 福 田 勝 政 

委員 大 井 淳一朗 委員 奥   良 秀 

委員 笹 木 慶 之 委員 古 豊 和 惠 

委員 森 山 喜 久   
 

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】 なし 

【執行部出席者】 なし 

【事務局出席者】 

局次長 中 村 潤之介 庶務調査係書記 若 野 みちる 
 

【付議事項】 

１ 中学生を対象とした本会議傍聴について 

２ その他 

 

午後０時１８分 開会 

 

中岡英二委員長 それでは、広報特別委員会を開催いたします。付議事項に沿

って進めていきます。付議事項１、中学生を対象とした本会議の傍聴に

ついて、（１）実施日時・傍聴内容について事務局から説明をお願いし

ます。 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 それでは、実施日時・傍聴内容について御説

明いたします。以前の委員会で、中学生が傍聴・中継視聴する一般質問

については、一般質問通告書提出後に学校に選択していただき、６月１

９日月曜日９時３０分から実施することを決定しておると思います。一

般質問通告書を高千帆中学校に送付いたしまして、伊場議員の一般質問
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を傍聴・中継視聴を希望すると、高千帆中学校から御連絡がありました。

伊場議員については、一般質問通告書の提出時の抽選で９番、つまり１

９日月曜日９時３０分から一般質問をする予定となっており、中学生が

傍聴・中継視聴する実施日時と同じ日時となっておりましたので、一般

質問の順番の変更はありませんでした。伊場議員の一般質問の内容につ

いては、資料１を御参考にしていただけたらと思います。以上です。 

 

中岡英二委員長 事務局から説明が終わりましたが、委員から質疑はあります

か。（「なし」と呼ぶ者あり）これで実施していきたいと思います。続

いて、（２）アンケートの実施についてです。資料２を見ていただけま

すか。資料２のとおり、教育長宛てで傍聴・中継視聴後にアンケートの

回答への協力をお願いしております。アンケートの内容について、どの

ようなことを聞いていきたいか、誰を対象に実施するなど、御意見はあ

りますか。 

 

奥良秀委員 このたびの対象は高千帆中学校３年生で、生徒会の方が来られて、

残りの方は学校で視聴されているという流れです。アンケート、意見交

換会について私が提案させていただいたんですが、中学生が今どういっ

たことを考えられて日々生活されて、どういうことを疑問に思われてい

るのか聞きたいと思います。ざっくばらんに、市議会の一般質問を傍聴

されていかがでしたかと、細々は要らないんじゃないのかなと思ってお

ります。もう一つは、今どういったことに関心があり、疑問を持ってい

るかを答えていただければ、広報特別委員会の取組としては成果が出て

くるんじゃないかなと思います。いかがでしょうか。 

 

中岡英二委員長 今、奥委員から、来られた方がどういうふうな感想を持たれ

たのか、今中学生がどういうことに関心があるのかという程度でいいん

じゃないかという御意見がありました。 

 

笹木慶之委員 私もその程度でいいと思います。一番は、今回のこのような傍
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聴を今後も続けていくべきかどうかも中に入れ、今後も開催することに

ついての必要性を答えてもらう。今言われるようにあまり細々と聞いて

も仕方がないので、我々が後日参考になるような項目だけ絞り込んで、

簡単に聞くのがいいんじゃないかなと思います。以上です。 

 

中岡英二委員長 今笹木委員から、今回の取組に対して今後も続けたほうがい

いのかについての意見も聞きたいということでした。ほかに聞いてみた

ことはありますか。（「ありません」と呼ぶ者あり）それでは、そうい

う内容でアンケートを実施していきたいと思います。続いて、（３）意

見交換会の実施についてです。以前の委員会で、高千帆中学校生徒会の

生徒と意見交換の場を設けたらどうかという委員からの意見がありまし

た。高千帆中学校との打合せを事務局にしていただきましたが、意見交

換の場を設けることはできそうですか。 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 意見交換の場を設けることが可能か、高千帆

中学校に確認したところ、７月７日金曜日午後４時３０分から高千帆中

学校で実施するのであれば対応可能とのことでした。また、実施するの

であれば、事前に生徒への質問事項を学校に送付してほしいとのことで

した。以上です。 

 

中岡英二委員長 今、事務局からありましたように、学校は対応可能というこ

とでした。実施するかしないかの決定をする前に、御意見はありますか。 

 

奥良秀委員 これも私が提案させていただいたんですが、実施できるんであれ

ばしていただきたいなと。先ほど述べたように、今回初めてのことなの

で、どういった感想を持たれたのか、先ほど笹木委員が言われたように、

今後も続ける際に、本当に生徒会の方たちは、そういうふうな意識が高

い方が多いと思いますので、もう一度聞きたいのか、「いや、もういい

よ」など、いろいろな意見を聞けると思いますので、事前に質問という

よりは、ざっくばらんに話ができればいいんじゃないかなと思っており
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ます。 

 

中岡英二委員長 奥委員からありましたが、そのほかに何かありますか。 

 

大井淳一朗委員 もちろん撮影等に当たっては許可等の手続は必要ですけども、

意見交換会の模様を次の議会だよりの載せると、特集になり得るのかな

と思っています。あわせて、可能であれば議会だよりを事前に配って読

んでいただいて、その意見交換の中で、私たちが発行する議会だよりに

ついて、中学生から見た感想を率直にお伺いできればなと思っておりま

す。そういうツールとして、議会だよりも使ったらよろしいかと思いま

す。以上です。 

 

森山喜久委員 ですので、議会はやっぱり生徒たち生の声を聞きたいと考えて

いる中で、学校は事前に質問を教えてほしいという話なので、学校とま

た協議しないと話が進まないと思いますので、その辺を委員長、副委員

長と事務局での調整をお願いしたいと思いますが、よろしいでしょうか。 

 

中岡英二委員長 ほかに何か御意見ありますか。今、奥委員が言われたように、

形式ばったものじゃなくて、感想を聞くとか、笹木委員が言われたよう

に、今後の議会傍聴の必要性も聞いていきたいということ。それと、大

井委員が言われたように、議会だよりを事前に配って、その辺の内容を

確認したらどうかという御意見がありました。ほかに御意見がなければ

これで実施するかどうか決めていきたいと思いますが、よろしいでしょ

うか。（「はい」と呼ぶ者あり） 

 

笹木慶之委員 意見交換会と書いてあるから、非常に固まってしまうわけです。

いわゆる座談会ぐらいの思いを相手方に委員長が伝えて、本当にざっく

ばらんな声を聞きたいと。タイトルを変えんでも良いけど、中身はそう

いうことなんだということをしっかり伝えてもらいたい。教育者はこの

辺は固くなってしまうので。その辺をしっかりされたほうがいいと思い
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ます。やることは賛成です。 

 

中岡英二委員長 やることには賛成で、ざっくばらんな会であることを相手に

伝えていくというか、その辺を委員長と副委員長と事務局で、その辺を

しっかりと確認していきたいと思います。それでは決定するということ

でよろしいですね。（「はい」と呼ぶ者あり） 

 

若野議会事務局庶務調査係書記 以前、奥議員から他の中学校が傍聴できない

ので中継視聴の場を平等に設けるべきではないかというお話がありまし

た。１９日に伊場議員の一般質問を高千帆中学校が見ることについては、

高千帆中学校長から他の中学校長に周知して、中継視聴を積極的にする

ように協力を促していますとの御連絡がございました。ほかの学校につ

いても今実施する方向で動いているみたいなので、この場で御報告いた

します。 

 

中岡英二委員長 前向きに取り組んでいただけるということで理解しておりま

す。それでは付議事項２、その他について何かございますか。（「なし」

と呼ぶ者あり）これで広報特別委員会を終わります。お疲れさまでした。 

 

午後０時２９分 散会 

 

令和５年（2023 年）６月９日 

              

  広報特別委員長  中 岡 英 二   

 


